



## **Lituania: Responsabilidad Ampliada del Productor (REP) para los envases**

La Ley sobre envases y gestión de residuos de envases en la República de Lituania entró en vigor en 2003, pero la ley fue modificada y complementada hasta 2023. Todos los involucrados en el embalaje y operaciones de negocios.

### **¿Quién se considera responsable?**

Todos los fabricantes y minoristas deben cumplir con las regulaciones descritas en la Ley de Embalaje de Lituania, y estas disposiciones se aplican a cualquiera que distribuya materiales de embalaje en Lituania:

Fabricantes  
Fabricantes de envases  
Importadores  
Intermediarios  
Vendedores  
Manipuladores de residuos

### **Qué incluye el embalaje**

Se considera embalaje suministrado al mercado lituano el embalaje utilizado en los productos comercializados.

Los envases en el sentido de la Ley de envases podrán estar compuestos por los siguientes materiales:

plástica  
papel y carton  
metal  
madera

textiles

vaso

bolsos combinados

## **Umbrales**

Los productores deben mantener registros de todos los paquetes de productos terminados, independientemente del volumen del paquete. El límite de registro para las normas EPR es de 0,5 toneladas de envases. Los productores e importadores que suministren más de 0,5 toneladas de envases al territorio de la República de Lituania deben pagar un impuesto medioambiental sobre los residuos de envases.

## **Compromisos de los productores para la Responsabilidad Ampliada del Productor (REP) en Lituania**

### **1 Registro de responsabilidad ampliada del productor (EPR) en Lituania**

Inscripción obligatoria en el Sistema Unificado de Información de Productos. Envases y Residuos (GPAIS) para todos los fabricantes e importadores de envases. Las licencias son emitidas por el Ministerio de Medio Ambiente o su autoridad autorizada para otorgar licencias a través del sistema GPAIS. Las empresas de gestión de residuos deben mantener registros de residuos en GPAIS. Los distribuidores de productos incorporan los desechos de productos aceptados en sus libros de registro de desechos de productos, eliminando la necesidad de registrar estos desechos en GPAIS.

### **2 Certificación EPR con Organización de Responsabilidad del Productor (PRO)**

Actualmente hay tres Organizaciones de Recuperación de Envases (PRO) operativas en Lituania, establecidas como entidades públicas. En los casos en que la naturaleza de las actividades de las empresas sugiera requisitos de Responsabilidad Ampliada del Productor (REP) según la ley, los inspectores gubernamentales y los PRO proporcionarán información a las empresas.

### **3 Declaración**

El fabricante o importador debe preparar y presentar una declaración de impuestos FR0524 del año calendario anterior, detallando la contaminación ambiental resultante de los residuos de envases de acuerdo con los registros de envases.

Los datos sobre la generación de residuos de envases se derivan de declaraciones de la industria relacionadas con los productos introducidos en el mercado. La Organización de Recuperación de Envases (PRO) aplica medidas de seguimiento para disuadir la evasión de las obligaciones de Responsabilidad Ampliada del Productor (REP) y garantizar su cumplimiento.

### **4 Liquidación de cargos**

La tarifa que pagan sus miembros a la organización de Responsabilidad Extendida del Productor (ERP) por la gestión de residuos de envases varía según los tipos de materiales y la adaptabilidad de los envases para su reutilización y reciclaje. Lituania emplea un sistema de pago que se ajusta según el nivel de reciclaje.

## **Representante autorizado**

En Lituania, un proveedor de embalaje extranjero no está obligado a nombrar un representante local y puede cumplir sus responsabilidades de forma independiente.

## **Plazo de presentación de informes**

Los registros de productos o embalajes se pueden mantener diariamente, mensualmente o trimestralmente, con el requisito de registrar la cantidad de residuos dentro de los 5 días hábiles posteriores a cada mes calendario.

El Administrador del Programa de Depósito de Envases Reutilizables debe compartir electrónicamente detalles sobre la responsabilidad de los envases reutilizables con la Agencia de Medio Ambiente antes del 20 de febrero de cada año.

## **Penalidades o Sanciones**

La omisión de realizar la recogida selectiva de residuos de origen no doméstico puede acarrear una amonestación o una multa de entre 20 y 80 euros.

Si el contribuyente oculta la cantidad de productos o embalajes que suministra al mercado en Lituania y no lo informa a las autoridades fiscales, el contribuyente podría recibir una multa del 2% de sus ingresos. Existe un impuesto mínimo de €10.000 por la contaminación causada por residuos de producción o envases si el impuesto calculado es inferior a €10.000.



[www.vatcompliance.co](http://www.vatcompliance.co)